

INOPORTUNO E INJUSTO

Sin que alcancemos el fin práctico del propósito, «Asturias» viene publicando a grandes vuelos el texto de un discurso pronunciado por Jesús Hernández. «Euzkadi Rojan» hizo lo propio en los últimos días de mayo. De entonces a acá hemos visto cómo el «histórico» discurso consumía tinta y papel sin que acertásemos a comprender la utilidad de tanta y tanta reproducción. Y entonces y ahora se nos antoja semejante conducta la mayor de las torpezas cometidas en lo que de guerra va.

No pretendemos analizar el discurso. Lo vedan muchas razones. Acaso las mismas que influyen y pesan en quienes con tanta inconsciencia lo difunden. Pero no que remos dejarlo pasar sin darle el obligado comentario. El comentario que las circunstancias exigen y que nuestra condición de revolucionarios nos impone.

Es curiosa—curiosa y extraña—la formidable contradicción que todo esto supone. Mientras pomposamente se denominan «campeones de la unidad», los comunistas dan a entender que la unión no les interesa maldecida la cosa. Si han de unirse a los socialistas, ¿a qué ese afán de clavar alfileres a una de las más sólidas figuras del socialismo español? Si se desea agrupar al marxismo en un solo Partido, ¿por qué difamar a Largo Caballero, con quien habrá de contarse si se quiere de veras la unidad? En torno a Caballero se agrupa hoy una gran masa de militantes socialistas. Combatirle—y combatirle sin razón, sobre todo—supone el que esa masa no dé su asentimiento y la unificación, por tanto, no se realice. Esa y no otra es la realidad, so pena que los comunistas pretendan la unión con una tendencia del Partido Socialista, en cuyo caso nada tenemos que objetar...

De cualquier forma, por encima de las conveniencias políticas están la honradez y la lealtad. Y la honradez y la lealtad establecen normas que no se pueden saltar a la torera. La de considerar y respetar a quien nos ha matado el hambre, es una de ellas.

"El Japón—escribe "Isvezia"—quiere completar la conquista del Manchukuo, continuando su penetración en la China del Norte"

«Pero las circunstancias actuales no son las mismas de 1931 para que los japoneses logren fácilmente sus propósitos»

Según acumulándose efectivos militares y material bélico japonés en Tientsin

Como enjuicia «Isvezia» la situación

MOSCÚ, 25.—La «Isvezia», en su comentario que dedica a la situación en el Norte de China, dice que el Japón está siguiendo la misma política que en 1931, cuando se apoderó del Manchukuo, y que ha dado comienzo a su segunda etapa de la conquista de China. En 1931 Japón consiguió sus propósitos gracias a la actitud que observaron las naciones occidentales y principalmente al dejar hacer en que se cerró Inglaterra. En actitud actual de Inglaterra parece ser una fogueta que en aquella ocasión, dejándose engañar por las promesas del Japón. Entonces el Japón prometió que sólo actuaría en el Manchukuo, pero lo cierto es que luego de dominado aquel territorio, continuó su penetración en la China del Norte y ahora quiere completar esta conquista aprovechándose de las preocupaciones que pesan sobre los países occidentales. En todos los informes atestiguan que no se contentaría con esto. Tomada la capital, Peking, Japón continuaría su avance por la China Central, ya acaso también trataría de hacer lo propio en la China Occidental. Si Inglaterra ahora como en la anterior ocasión deja hacer, ello será tanto como negar la soberanía de China.

Vuelve a anunciarse para hoy la reunión del Subcomité

La nueva sugerencia, último emplasto que se aplicará a la política de No Intervención, acaso sirva para conseguir un aplazamiento más.—Ya se indica que, "lo más pronto posible", se reunirá el Pleno para "ir llegando" a conclusiones definitivas

Mientras tanto, Alemania e Italia siguen enviando a los facciosos hombres y material en cantidad fastuosa.—Ultimamente llegaron a España dos generales italianos que Mussolini envía desde Abisinia para dirigir las operaciones

Inglaterra no tolera que se le interrumpa su tráfico marítimo

MOSCÚ, 25.—De Londres comunican que el ministro de Marina inglés ha reiterado que los barcos de guerra protegerán a los mercaderes ingleses en alta mar y que Inglaterra no concede ni a los nacionales ni a los facciosos españoles el derecho de interrumpir el tráfico mercante británico en el mar.

Este método que somete al Gobierno inglés

Se cree que será aprobado y seguidamente se dará cuenta del resultado a los veintidós países no intervencionistas. También se enviará un cuestionario a todos ellos para que expongan sus puntos de vista acerca de los diferentes extremos que comprende.

Francía sigue firme en su criterio

PARIS, 25.—En los círculos diplomáticos se muestran reservados los comentaristas en torno a la No Intervención pero se insiste en que el Gobierno francés permanece firme en su criterio de que la retirada de los voluntarios es lo más esencial del problema y que no se puede discutir nada antes de que ese punto quede resuelto.

Los generales italianos llegan a La Línea para incorporarse al Ejército "nacional"

PARIS, 25.—Comunican de Gibraltar que dos generales italianos han desembarcado en el trasatlántico «Comde de Saboya» siendo recibidos por un capitán faccioso, que les acompañó a La Línea.

Nada más que suposiciones

LONDRES, 25.—Se cree en los círculos diplomáticos que en la entrevista celebrada entre Eden y von Ribbentrop, se le comunicó a éste la nueva sugerencia británica encaminada en uno de sus fines a reanudar las sesiones suspendidas el martes último.

El Comité Ejecutivo de la Unión Universal por la Paz, pide la inmediata intervención de la Sociedad de Naciones en la guerra española

PARIS, 25.—Con motivo de la apertura del pabellón de la Paz en la Exposición Internacional, se reunió el Comité Universal por la Paz, que estudió la situación de España y apoyó la siguiente declaración:

En Washington se hace objeto de homenaje a los aviadores rusos que cruzaron sobre el Polo Norte

WASHINGTON, 25.—Llegaron a esta los aviadores soviéticos que realizaron el viaje sobre el Polo hasta los Estados Unidos y que ahora están recorriendo diversas poblaciones en el propio avión. Se han celebrado varios actos en su honor. El próximo miércoles los aviadores rusos continuarán viaje a Nueva York.

Los emisarios del cabecilla siguen implorando de la Banca Internacional un empréstito

Ahora están por Francia.

MOSCÚ, 25.—Según un periódico francés se está negociando con un grupo de banqueros de aquella nacionalidad la concesión de un empréstito de los mil millones al traidor Franco para la compra de material de guerra.

Madrid se prepara para la llegada de los emisarios del cabecilla

No parece muy probable que el cabecilla rebelde consiga sus propósitos de llevar a cabo un empréstito, pues la llamada Junta de Salamanca no ofrece a la Banca Internacional garantía alguna y menos para una operación de la envergadura de la que se proyecta.

Se dio de baja en Izquierda Republicana el diputado Mariano Ansó

MADRID, 25.—El Consejo Nacional de Izquierda Republicana ha hecho público el siguiente acuerdo:

La Comisión Ejecutiva Nacional de Izquierda Republicana, participó en su día al afiliado Mariano Ansó, diputado a Cortes por Guipúzcoa, el acuerdo de no haber sido autorizado por el Consejo Nacional para aceptar el cargo de subsecretario de Justicia.

Fue dado de baja en Izquierda Republicana el diputado Mariano Ansó

MADRID, 25.—El Consejo Nacional de Izquierda Republicana ha hecho público el siguiente acuerdo:

La Comisión Ejecutiva Nacional de Izquierda Republicana, participó en su día al afiliado Mariano Ansó, diputado a Cortes por Guipúzcoa, el acuerdo de no haber sido autorizado por el Consejo Nacional para aceptar el cargo de subsecretario de Justicia.

La Ejecutiva del Partido Socialista examinó la situación del Norte, adoptando acuerdos que serán inmediatamente aplicados

VALENCIA, 25.—Se ha reunido la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista, bajo la presidencia de González Peña.

La primera parte de la reunión fue dedicada a un examen detenido de la situación del Norte después de la caída de Bilbao.

Estuvieron presentes los vocales del Comité Nacional de Asturias, Santander y Palencia que informaron ampliamente de lo ocurrido y de la actual situación. La moral de las tropas y de la población civil del Norte es francamente buena. Tiene fe inextinguible en la victoria. Aquel ejército no sólo defenderá las posiciones que tiene, sino que está dispuesto a avanzar.

Hay se reunirá el Subcomité

LONDRES, 25.—Mañana se reunirá el Foreign Office el Subcomité de No Intervención. En la reunión se tratará del nuevo método que somete al Gobierno inglés.

La reacción del pueblo italiano a favor de la España leal es cada día más firme

PARIS, 25.—Cada día son más destacados los síntomas de la simpatía del pueblo italiano hacia la causa legítima de la República española. Recientemente en una importante industria de guerra, donde trabajan unos cuatro mil obreros, uno de éstos escribió en un obituario «¡Mueran Franco y Viva la República española!» La policía practicó numerosas detenciones de obreros para averiguar quién había sido el autor de esas inscripciones, pero no logró su propósito.

El artillado de las costas marroquíes y Sur de España, por técnicos alemanes, cada día adquiere mayor peligro para Gibraltar

PARIS, 25.—De Londres facilitan más detalles, que se recibieron de Gibraltar, sobre el artillado de las costas marroquíes y españolas que están llevando a cabo técnicos alemanes.

Según esas noticias los alemanes han instalado en Ceuta treinta y dos cañones de 285 milímetros y en los alrededores de esta plaza tres baterías de 405. En Morro Nuevo han colocado cuatro baterías. Entre este lugar y Arcila otras baterías y en el propio Larache varios cañones más.

Los sueños imperialistas de Hitler llevarán a Alemania a la bancarrota

PARIS, 25.—El periódico alemán «Angriff» que se edita en París publica una información hablando de la crisis económica en Alemania y de la escasez de los artículos de primera necesidad.

Los gastos modestos hechos con grandes dificultades para adquirir esos artículos y que cualquier otro objeto porque todos alcanzan precios fabulosos. No hay medios de conseguir huevos y leche y se presencian escenas de angustias para conseguir esos artículos para los niños.

La crisis económica y la escasez de artículos, hacen la vida imposible a las gentes humildes.

La carne sólo se vende en Berlín pero a precios elevadísimos. Los huevos se hacen del campo a las ciudades mediante inflaciones personales y claro es que no aparecen por los mercados por lo que sólo pueden ser adquiridos por las personas influyentes de posibilidades económicas.

La Prensa nazi adula al vanidoso Goering

LONDRES, 25.—El general Goering, ministro del Aire de Alemania, ha decretado la nacionalización de las industrias productoras de acero destinado al rearme.

Los periódicos nazis aprovechan la ocasión para adular al vanidoso militar alemán.

En Italia disminuye notablemente la natalidad

PARIS, 25.—No obstante todas las disposiciones dictadas por Mussolini y las leyes para aumentar la natalidad y los matrimonios en el caso que la población de Italia disminuya considerablemente.

Periódico tan significativo como «El Popolo de Italia», órgano del «duce», hace un comentario llamando la atención sobre los datos estadísticos que muestran una disminución de los nacimientos.

La política de Roosevelt en materia social, provoca duras acusaciones del líder Jhon Loe Louis

WASHINGTON, 25.—Ha producido sensación en esta capital la acusación lanzada por el dirigente del comité industrial obrero, Jhon Loe Louis contra el Gobierno en términos de gran violencia. El líder obrerista acusa al Gobierno de haber tenido la culpa del choque que se produjo durante el conflicto metalúrgico entre la policía y los obreros y dice que se ha violado los derechos de los trabajadores.

Esta violenta ataque ha sorprendido extraordinariamente.

Marconi desheredó a los hijos de su primer matrimonio

BOLONIA, 25.—Se conocen nuevos detalles del testamento del inventor Guillermo Marconi. Como ya se dijo, deja heredera de sus millones, que son bastantes, a su hija Elettra, de siete años, que es de su segundo matrimonio. A los tres hijos que tuvo en el primero los desheredó, pues sólo los deja aquellas cantidades, es triotamente a que las leyes italianas obligan para que los testamentos sean válidos. A su mujer la condesa Cristina le deja el usufructo de las rentas.

Italia botó al agua el primer acorazado de 35.000 toneladas

LONDRES, 25.—En Italia ha sido botado hoy el primer acorazado de treinta y cinco mil toneladas.

Asistieron a la ceremonia Mussolini el Rey y otras personalidades.

Otros cincuenta curas alemanes detenidos en Berlín

LONDRES, 25.—Comunican de Berlín que en estos días han sido arrestados cincuenta curas católicos, acusados de desplegar actividades anti-nazis.

Barcelona fué objeto de un criminal bombardeo nocturno por la aviación extranjera, causando 65 muertos y ciento cincuenta heridos

Las gentes que acudían a guarecerse en los refugios, fueron vilmente ametralladas por los cobardes aviadores, que huyeron ante el peligro de las baterías antiaéreas, como lo hacen siempre que nuestros cazas los ofrecen combate

BARCELONA, 25.—Poco después de las tres de la madrugada volaron sobre esta capital varios aviones facciosos, que minutos más tarde se internaban en el mar, donde procedían.

A las tres y media de la madrugada volvieron en número de ocho aparatos, tres de los cuales se dedicaron a lanzar bengalas y los cinco restantes arrojaron gran cantidad de bombas. Algunas de los aparatos descendieron a poca altura y ametrallaron a las gentes cuando se dirigían a los refugios.

Hasta ahora las víctimas son: 65 muertos y 150 heridos.

El bombardeo ha durado una hora.

En una de las barridas más castigadas por el bombardeo, se dice, sin que ello haya podido comprobarse hasta ahora, que la agresión fascista se realizó desde el mar.

Una de las bombas hundió una casa en determinado barrio. Se da la circunstancia de que en uno de los pisos del edificio, al escuchar el ruido de los motores, una mujer y una hija de diecisiete años en lugar de descender para ir a los refugios, se quedaron en la casa y se colocaron bajo un colchón. Como hicimos, se hundió el edificio, y al ir a recoger a las víctimas de entre los escombros, fué encontrado el colchón y debajo a las dos mujeres, heridas.

La impresión que habían recibido fué tan extraordinaria, que al salir echaron a correr desparpados, sin que se les pudiese detener.

La noticia en Londres.

LONDRES, 25.—Ocho aviones facciosos han arrojado hoy más de veinte bombas en Barcelona, ametrallando después las calles de la ciudad.

Han resultado muertas 65 personas y 150 heridas.

El ataque fué brevísimo, pues tan pronto entraron en acción las baterías antiaéreas los aparatos rebeldes emprendieron la huida.

Multa al diario «Catalunyeta»

BARCELONA, 25.—Por la suplantación ha sido impuesta una multa de 250 pesetas al diario «Catalunyeta», por la publicación de una caricatura que no había sido pasada por la censura.

Más de 500 detenciones

BARCELONA, 25.—La policía ha detenido hoy en la playa a más de 500 individuos, que fueron trasladados a la Jefatura Superior de Policía.

COMITÉ REGIONAL DE LA CONFEDERACION

Secretaría General 2197

Comisiones..... 2380

